

# Habilitará **INE** app para elección judicial

RAFAEL ORTIZ

**E**l Instituto Nacional Electoral (INE) de México está desarrollando una aplicación móvil destinada a facilitar la participación ciudadana en la histórica elección judicial programada para el 1 de junio de 2025. Esta herramienta permitirá a los ciudadanos ensayar su voto, conocer a los candidatos y ubicar la casilla correspondiente para emitir su sufragio.

La presidenta del instituto, **Guadalupe Taddei**, destacó tres objetivos principales en esta aplicación.

Los usuarios **podrán acceder a información detallada sobre los más de 4 mil candidatos que participarán en la elección judicial**, facilitando una decisión informada. **La app ofrecerá un simulador que permitirá a los ciudadanos ensayar el proceso de votación**, familiarizándose con el formato de las boletas y el procedimiento electoral. **También se podrá obtener la ubicación exacta de las casillas por medio de la aplicación**, asegurando que

el día de la elección sepan dónde acudir para votar.

**La aplicación estará disponible para su descarga en dispositivos móviles a partir de marzo de 2025.** Además, el INE ha habilitado la plataforma "**Ubica tu Casilla 2024**" en su sitio web, donde los ciudadanos pueden consultar la dirección de su casilla electoral.

La **elección judicial de 2025** es un evento sin precedentes en México, pues, por primera vez, los ciudadanos tendrán la oportunidad de elegir directamente a jueces, magistrados y ministros.

La implementación de esta aplicación busca incrementar la participación ciudadana, brindando herramientas que faciliten el ejercicio del voto y fomenten una mayor involucración en los procesos democráticos del país.

A pesar de los esfuerzos por modernizar el proceso electoral, **el INE enfrenta desafíos significativos, incluyendo recortes presupuestales que han afectado a la organización de la elección judicial.**

Estos recortes **han reducido el número de casillas y personal capacitado**, lo que podría impactar la logística y la cobertura del proceso electoral.

Además, **la elección judicial se llevará a cabo en un contexto de alta inseguridad en algunas regiones del país**, lo que ha llevado al INE a mantener alertas en 19 % de las secciones electorales.

Estas medidas buscan garantizar la seguridad de los votantes y del personal electoral durante la jornada electoral.

La iniciativa del INE de desarrollar una aplicación móvil para la elección judicial de 2025 **representa un avance significativo en la modernización de los procesos electorales en México.** Al proporcionar herramientas que faciliten la información, la práctica del voto y la localización de casillas, se espera fomentar una mayor participación ciudadana y fortalecer la democracia en el país.



**Guadalupe Taddei Zavala**

